



令和3年2月1日

新宿区立江戸川小学校

No. 665

伝わるということ

副校長 森 信行

1月7日に緊急事態宣言の発令された後、本校としても検討を重ね、一部の行事について、特に保護者や地域の方々の来校が伴うものの中止の決定をさせていただきました。中止についての通知でもお伝えしましたが、保護者や地域をはじめ、子供たちの成長を支えてくださっている方々に、授業や行事で江戸川小の子供たちが活躍する姿をお見せできないことを大変残念に思っています。

現時点で学校としては、日々の教室での学びが休校等で止まらないように、マスク着用、活動場所の換気、活動後の手洗いの励行等を絶やすことなく継続していきます。

この1年間で強く感じたことがあります。自分の考えを「対面」以外で伝えることの難しさと、伝わったことが分かった時の安堵感、それに対する相手への感謝の気持ちの大きさです。

前回の緊急事態宣言時には学校が休校になり、子供たちへ動画配信という形で各教員から「動画授業」を送りました。最初に配信したのは1年生への生活科授業です。私の呼びかけに1年学年主任の真野主幹はすぐに応えてくれました。どこの学校でも定番となっている、アサガオの種をまく授業の動画です。用具の説明や活動する際の注意事項、土の入れ方や種の撒き方を紹介しました。入学式でしか登校していない子供たちへの配信です。当然保護者の皆様の協力を仰ぐ必要がありました。また、動画配信という方法がどれくらいの方々に賛同を得られるのか、PCやスマートフォンの画面からでも理解できるのかなど、いくら検証しても不安を拭えないままでの配信スタートとなりました。

私たちの手法が子供たちや保護者の皆様に伝わっていた、と実感できたのは数日後です。朝の出勤時に神楽坂駅から続く坂道を下っていると、とあるお宅の玄関前に、本校から1年生に配付した青い植木鉢が置かれていました。表札を拝見すると本校1年生の自宅であることが分かりました。植木鉢には土が盛っており、水やり用のペットボトルも真野が説明した通りに設置してありました。私には「動画見ましたよ、アサガオやってみましたよ」というメッセージのように思えました。自分のメッセージが伝わっていることと、それに対して反応があるということはこんなにも嬉しいことなのだ、ということを実感しました。同時に受け手の方々への感謝の気持ちも新たにしました。

今年度は、休校期間の延長、分散登校の方法、一斉登校開始にあたる学校内での留意事項に始まり、多くの変更事項を保護者の皆さまへ発信してきました。発信方法も一斉メールシステムや(紙で配付する)通知、本校ホームページなど、多岐にわたっています。行事や学習予定の変更は都度お知らせし、公開日や校外学習に関しては数度に渡る変更を通知しました。その度にご対応をいただいています。

ご理解とご協力をいただいている全ての方々へ感謝の気持ちを持ちながら、日々の学びが継続していくように努力を続けていきます。

校長談話室 2月15日(月)10:00~12:00 お一人でもお誘い合わせでもお気軽にご来校ください。3266-1602 副校長まで

※新型コロナウイルス感染症の影響等により、お子様のことで不安等がありましたら、担任又は校長・副校長までご相談ください。

2月 生活目標

さむ ま せいかつ おく
寒さに負けない生活を送ろう

2月 給食目標

しょくご かた かんが
食後のすごし方を考えよう

2月行事予定

下校時刻	4校時給食なし 12:30	4校時 13:15	5校時 14:20	6校時 15:25
月・木時程	5校時 14:20	6校時 15:10 (クラブ 15:25、委員会 15:10)		
特別時程	4校時給食なし 12:15	4校時 13:00	5校時 13:55	

日	曜	朝	行事 特別活動 研究等	授業時数					
				1	2	3	4	5	6
1	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
2	火	学習	英語	5	5	6	6	6	6
3	水	特別時程		5	5	5	5	5	5
4	木	学習		5	6	6	6	6	6
5	金	安全指導	新1年生保護者会 (14:30~)	4	4	5	6	6	6
6	土								
7	日								
8	月	全校朝会	委員会	5	5	5	5	6	6
9	火	特別時程	英語	4	4	4	4	4	4
10	水	特別時程	避難訓練	5	5	5	5	5	5
11	木		建国記念の日						
12	金	学習	法教育 (6年)	5	5	5	6	6	6
13	土								
14	日								
15	月	全校朝会	クラブ (最終)	5	5	5	6	6	6
16	火	読書	英語	4	5	6	6	6	6
17	水	特別時程	卒業遠足 (6年) 琴体験 (4年)	5	5	5	5	5	4
18	木	午前特時	なかよし班活動 英語 校外学習 (5年)	5	6	6	6	6	6
19	金	学習	マラソン月間終	5	5	5	6	6	6
20	土								
21	日								
22	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
23	火		天皇誕生日						
24	水	特別時程		5	5	5	5	5	5
25	木	学習	なかよし班活動予備日 英語	5	6	6	6	6	6
26	金	学習	6年生を送る会	5	5	5	6	6	6
27	土								
28	日								

※校外学習等は、緊急事態宣の延伸や区の方針等によって変更が生じる場合があります。

3年生 初めての毛筆書き初め

・ぼくがお正月の字でがんばったところは、「お」の二画目の最後のところで、大きく丸で囲むようにはらったところです。また、はらう時に、かすれないように気を付けました。「月」を書く時に、はらったりはねたりすると、かすれることがあったので、墨をたくさんつけて書くようにもしました。
(1組児童)

・私は、止めを意しきして書いたので、「正」の字がきれいに書けるようになりました。一番むずかしかったのは、ひらがなの「お」です。丸みをつけるのがむずかしかったです。次は、ひらがなと漢字の大きさにも気をつけて書きたいです。
(2組児童)

昔遊び&凧作り

1年生担任

1年生は、生活科「ふゆをたのしもう」の学習で、昔遊びと凧作りを行いました。昔遊びでは、地域の方にご協力いただき、こま回しや、けん玉、お手玉などを教えていただきました。うまくできなくても「もう一回やっごらん」と地域の方に励ましてもらい、諦めないで頑張っていました。優しく教えてもらったので、できるようになったことがたくさんあったようです。凧作りでは、「凧の博物館」の福岡正己さんをゲストティーチャーに招いて、「えい凧」づくりを行いました。和紙と竹ひごをボンドでくっつけて作った自分の凧が、風の力で揚がったのに大喜びでした。子どもたちは、元気に校庭を走り回って凧あげを楽しんでいました。

